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Centenares de habitantes de Ciudad Juárez salieron al encuentro de la Caravana por la Paz con
Justicia y Dignidad, encabezada por el poeta Javier Sicilia, en los suburbios de esa castigada ur-
be fronteriza. Luz María Dávila, reconocida por su desafiante postura ante el presidente Felipe

Calderón tras la matanza de Villas de Salvárcar, donde asesinaron a sus dos hijos, fue la encar-
gada de dar la bienvenida. Conforme se acercaba la marcha, decenas de banderas blancas apa-
recieron y en una pancarta se leía: ‘‘No te rajes, Sicilia’’ ■ Foto Víctor Camacho

■ En tres años crecieron 1,000% asesinatos en Chihuahua
■ El cuerpo de la mujer, botín de guerra, denuncia defensora 

■ Sicilia a Calderón: su régimen, de impunidad

Concentra hoy
Juárez la rabia
de ciudadanos

■ 2 a 4ALONSO URRUTIA, ENVIADO

LA CARAVANA DE LA PAZ, “EN EL EPICENTRO DEL DOLOR”

■ Acuerdo en la reunión de procuradores

Se crearán bancos de
identificación genética
de víctimas del narco

■ 5 y 7GUSTAVO CASTILLO, ENVIADO

■ La PGR aportará más de 10 mil muestras 
■ También habrá un registro de desaparecidos  

■ Incauta armas y uniformes en Coahuila

Halla la Marina campo
de entrenamiento de zetas
■ Detectan corrupción en aduanas de EU

■ 13 y 20JESÚS ARANDA Y AGENCIAS
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La CIRT considera utilaterales las medidas del instituto para sacar del aire 13 mensajes 

Nuestras decisiones son autónomas, señala el IFE ante críticas 
por retiro de espots oficiales 
Se difundieron en estados donde próximamente habrá comicios, reitera el consejero Figueroa 
 
Fabiola Martínez 
Periódico La Jornada 
Viernes 10 de junio de 2011, p. 19 
 
El presidente de la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Federal Electoral (IFE), Alfredo Figueroa, señaló 
que las determinaciones de este organismo son autónomas y no tiene por qué someterlas a consideración de 
ninguna instancia. Nosotros no tomamos decisiones a partir del diálogo con otros poderes, precisó. 
 
Asimismo, dijo que el monitoreo que realiza el instituto es de enorme eficacia y defendió al IFE luego de que la 
Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión (CIRT) consideró unilaterales las medidas preventivas para 
que sean retiradas del aire 15 versiones de mensajes (12 de radio y tres de televisión, según el último corte 
reportado ayer por el consejero) del gobierno federal, que significaron más de 12 mil impactos en las cuatro 
entidades que tendrán elecciones el próximo 3 de julio. 
 
Una vez acatadas estas medidas cautelares, se empezará un procedimiento especial en el que el IFE admita los 
alegatos y pruebas de los involucrados, tras lo que a la larga determinará responsables y sanciones. 
 
La Secretaría de Gobernación respondió en un comunicado que acatará las medidas, pero adelantó que recurrirá 
los efectos por la vía legal y acreditará ante las autoridades electorales que el pautado –para la transmisión de 
mensajes oficiales– se ha llevado a cabo con estricto cumplimiento del marco jurídico en la materia. 
 
El subsecretario de Normatividad de Medios de la dependencia, Héctor Villarreal, aclaró que Gobernación no 
considera un ataque los resolutivos de la autoridad electoral. “No me parece que sea un ataque (…) IFE y gobierno 
debemos conducirnos con base en nuestras respectivas atribuciones para contribuir al adecuado desarrollo de los 
comicios”. 
 
Sin embargo, dijo que lo primero que harán las autoridades es verificar el estado actual de la transmisión de 
espots, porque es probable que no estén o no hayan estado arriba, como plantea el IFE. 
 
Ante la afirmación de la CIRT acerca de presuntas deficiencias del sistema de monitoreo del instituto y de que los 
mensajes gubernamentales llevan días, e incluso semanas, que dejaron de transmitirse, el consejero Figueroa 
ratificó que sí se difundieron en las entidades donde hay campaña electoral. Incluso –añadió–, algunos siguen al 
aire, pero en las próximas 24 horas deberán cesar. 
 
También defendió el costo del servicio de monitoreo del IFE: de los tiempos que cuida el Sistema Integral de 
Tiempos del Estado Mexicano, algunos especialistas los han estimado en cerca de 3 mil millones de pesos al año. 
Si se compara con el costo del sistema (de monitoreo), lo que muestra es la enorme eficacia de la inversión en un 
mecanismo como éste. 
 
Los mensajes en referencia fueron señalados como contrarios a los que permite la Constitución porque no 
comunican servicios del gobierno federal, sino logros en materia de seguridad, salud y carreteras, entre otros. 
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Malos manejos y purga en el PAN de Durango 
 
Martín Sánchez 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 10 de junio de 2011, p. 37 
 
Ciudad Victoria, Tamps. El proceso para elegir al dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN) el 11 de junio 
se suspendió porque el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) encontró irregularidades administrativas en la dirigencia 
saliente, cuyo titular, Javier Garza de Coss, se postuló para relegirse. El proceso interno también se suspendió 
porque el CEN expulsará a cinco militantes, entre ellos el presidente estatal del PAN con licencia Rolando 
González Tejeda, uno de los aspirantes inscritos. 
 
 
 

El candidato de las izquierdas será el mejor posicionado: PRD 
 
De la Redacción 
Periódico La Jornada 
Viernes 10 de junio de 2011, p. 22 
 
El presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano Grijalva, recordó ayer que junto con las dirigencias nacionales de 
su partido, del PT y Convergencia, se acordó que su candidato a la Presidencia de la República en 2012 será el 
mejor posicionado de entre Marcelo Ebrard y Andrés Manuel López Obrador, a propósito de las declaraciones del 
senador petista Alejandro González Yáñez, quien dijo que no apoyarían al jefe de Gobierno capitalino en una 
coalición de izquierda. Zambrano se dijo sorprendido por estas declaraciones, porque hoy más que nunca las 
izquierdas requerimos muestras de unidad, sobre todo cuando vamos juntos en las elecciones del estado de 
México. En un comunicado, sostuvo que le extraña la posición del legislador, y me pregunto si está hablando en 
nombre del PT, desconociendo los compromisos de la dirigencia nacional de ese partido. 
 
 
 
Corral demanda a la cámara de radio y tv dejar resistencia a la ley 

Medir con la misma vara a Peña Nieto y a la administración 
federal, pide Zambrano 
 
Alma E. Muñoz, Carolina Gómez y Ciro Pérez 
Periódico La Jornada 
Viernes 10 de junio de 2011, p. 19 
 
Las dirigencias nacionales de PRI y PRD se pronunciaron en torno a la determinación del Instituto Federal 
Electoral (IFE) de retirar del aire 13 espots del gobierno federal que difunden logros en los estados de México, 
Coahuila, Nayarit e Hidalgo, todos ellos con elecciones en puerta. 
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El presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano, exigió al IFE medir con la misma vara las violaciones a la ley en 
la transmisión de espots en las entidades donde próximamente habrá comicios, y la dirigencia priísta se pronunció 
por el respeto irrestricto de la ley y su aplicación, como sucedió con la citada decisión del IFE. 
 
Aparte, el diputado panista Javier Corral comentó que la medida del pasado miércoles se tomó porque se trata de 
logros del gobierno, a eso se refieren los espots, y ahí sí hay una clara prohibición, sobre todo en los estados donde 
hay elecciones, y la regla hay que aplicarla para todos. No puede uno andar pidiendo que se haga mi voluntad en 
los bueyes de mi compadre; tenemos que ser muy parejos. 
 
Sobre las críticas de la Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión (CIRT) a la determinación del IFE, 
sostuvo que bien le valdría tomar una actitud mucho más de aliada de la democracia y de las instituciones 
electorales que de ser obstáculo permanente a las resoluciones del IFE. 
 
En entrevista concedida durante el seminario Instituciones electorales a debate: ¿crisis de confianza y legalidad?, 
realizado en el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, llamó a la CIRT a salirse de la resistencia, del 
socavamiento de la ley y poner la parte que le corresponde en la construcción de mejores condiciones para la 
equidad, legalidad, certeza y objetividad de las contiendas electorales. Remarcó que lo ideal sería que la CIRT 
fuera amiga de las causas democráticas. 
 
Zambrano criticó que la ley se aplique de distintas formas, pues mientras se ordenó el retiro de los citados espots 
oficiales, se actúa con mano blanda contra el gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, por lo cual 
exigió que si van a actuar oficiosos contra el gobierno federal, lo hagan también contra el mandatario. 
 
Aparte, David Penchyna Grub, vocero del PRI, sostuvo que su partido defenderá siempre la equidad electoral y 
condenará la desproporción que se causa cuando a través de mensajes en los medios de comunicación se pretende 
incidir de alguna manera en las preferencias del electorado. 
 
El también diputado federal por Hidalgo recordó que al menos de aquí a los próximos comicios presidenciales las 
leyes que rigen son las del Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe) vigente, y por 
tanto son las que deben prevalecer. Es claro que se trata de un debate inacabado, derivado de las recientes 
reformas al Cofipe, pero mientras no se modifiquen, no hay forma de que éstas cambien. 
 
El representante del PRD ante el IFE, Camerino Eleazar Márquez, indicó que apelarán de las excepciones que el 
instituto otorgó al Ifai, porque es un asunto de cumplimiento de la normatividad. Aseveró que deben vencerse las 
resistencias –incluidas las de la CIRT– para garantizar el equilibrio electoral. 
 
Respecto de diversas voces panistas que han manifestado su inconformidad con ésta y otras decisiones del 
instituto electoral, Penchyna aseguró que al menos hasta los comicios presidenciales vamos a escuchar del PAN 
cualquier cantidad de expresiones con el propósito de cerrar la amplísima brecha que existe entre sus posibles 
abanderados presidenciales, que no crecen y se pasan la vida hablando de un país que no corresponde con la 
realidad. 
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Encinas pide cambiar reglas de los debates 
 
René Ramón 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 10 de junio de 2011, p. 36 
 
Coacalco, Méx., 9 de junio. Alejandro Encinas Rodríguez pidió al Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) 
que el próximo debate entre los aspirantes a la gubernatura, a celebrarse en dos semanas, se abra a tema libre y 
que el moderador defina las preguntas. 
 
El candidato de la coalición Unidos Podemos Más se mostró contento por las publicaciones que lo calificaron 
como el que mejor se desenvolvió en el debate de la noche del miércoles, pero aclaró que el impacto verdadero se 
reflejará en la jornada electoral del 3 de julio. 
 
Dijo que si bien es la primera confrontación de este tipo en la historia del estado, no es suficiente porque siguen 
siendo formatos muy rígidos y resulta imposible presentar una propuesta de campaña de cuatro temas en tres 
intervenciones de tres minutos. 
 
Para que no se reduzca a maquillaje, corbata, cachetes colorados y guión aprendido frente al espejo, como ocurrió 
el miércoles, yo preferiría un solo tema, o que no hubiera tema y que tuviéramos intervenciones conducidas por el 
moderador o la moderadora con toda libertad, comentó. 
 
Promete defender la diversidad sexual 
 
El candidato de los partidos de la Revolución Democrática, del Trabajo y Convergencia firmó hoy el pacto por el 
respeto y reconocimiento de la diversidad sexual y lamentó que el estado de México aún esté lejos de alcanzar la 
libertad y el derecho a esta preferencia. Hay machismo y desprecio a este sector, sostuvo. 
 
En un mitin efectuado en la explanada del municipio de Villa Nicolás Romero, al que acudieron unos 300 afiliados 
al Sindicato Mexicano de Electricistas, Encinas ofreció constituir una empresa para que los ex trabajadores de la 
desaparecida Luz y Fuerza del Centro den mantenimiento al alumbrado público en la entidad. 
 
Acerca de la decisión de René Arce y Víctor Hugo Círigo de adherirse a la campaña del priista Eruviel Ávila 
Villegas, dijo: Parece la bolsa de valores: van a la baja los valores y va a la alza el costo. Lamentablemente hay 
compañeros que tienen precio. 
 
Jesús Zambrano, dirigente nacional del PRD, celebró el triunfo de Encinas en el debate y aseguró que la contienda 
se concetrará cada vez más entre PRI y PRD, porque el PAN prácticamente ya no tiene nada que hacer. 
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Parientes, amigos, su contador y asesores son consejeros estatales 

Exigen destituir a secretario general del PVEM en Jalisco por 
nepotismo 
 
Juan Carlos G. Partida 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 10 de junio de 2011, p. 36 
 
Guadalajara, Jal., 9 de junio. Unos 200 militantes del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) demandaron la 
renuncia de Enrique Aubry de Castro de la coordinación del grupo parlamentario local y de la secretaría general de 
ese instituto político en Jalisco, debido a que practica el nepotismo, como lo demuestra que 15 consejeros del 
Comité Directivo Estatal (CDE) pertenecen a tres familias, una de ellas la del propio Aubry. 
 
Su esposa, Fabiola Karina Contreras Macklis; su suegra, Fabiola Yolanda Macklis; su suegro, Alfredo Contreras 
Camacho, además de Bernardo Macklis Petrini, pariente de su esposa, forman parte del grupo de consejeros 
nombrados la semana pasada y tienen la facultad de elegir candidatos para las elecciones constitucionales. 
 
La lista de consejeros incluye a gente que Aubry trajo del estado de México, entre ellos su contador, Sergio 
Hernández González, y la esposa de éste, Martha Silvia Carrillo Castillo. También su asesor parlamentario, David 
Contreras Vázquez, y su esposa, Graciela Patricia Betancourt Olivares, al igual que Érika Lizette Ramírez Pérez, 
otra asesora legislativa. 
 
La manifestación fue encabezada por el diputado local del PVEM Felipe de Jesús Hernández Sánchez, Acudieron, 
entre otros, el alcalde de Ixtlahuacán del Río, Roberto Martínez Delgadillo, y regidores de Poncitlán, Talpa, 
Mascota y al menos otros cinco ayuntamientos, así como dirigentes de decenas de comités municipales. 
 
Los manifestantes advirtieron que si el Comité Directivo Nacional del PVEM no interviene ocuparán las oficinas 
de ese partido en Guadalajara. 
 
Reunidos en un salón, los manifestantes señalaron que Aubry realizó la asamblea de renovación del partido casi en 
secreto y de haberse apropiado de los principales puestos, lo que calificaron de despojo a las bases. 
 
Aubry dijo que no se metería en dimes y diretes y señaló que no puede prohibir a su parentela y gente cercana 
participar en el PVEM, pues en todos los partidos hay sangre, y además han cumplido con los estatutos. 
 
En 2009 Aubry era regidor de Cuautitlán Izcalli, estado de México, y candidato a diputado local en Jalisco, donde 
fue nombrado delegado nacional con facultades de presidente del CDE. En el ayuntamiento mexiquense lo 
denunciaron por fraude, pues durante tres años cobró su sueldo, de 78 mil pesos mensuales, sin devengarlo. 
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Se incorporan formalmente a la campaña de Eruviel Ávila por la gubernatura del Edomex 

Círigo y Arce apoyarán al PRI en otros estados, el DF e incluso 
por la Presidencia 
Emplaza Bravo Mena a sus competidores a fijar fecha para hacerse exámenes toxicológicos 
 
Javier Salinas Cesáreo y Silvia Chávez González 
Corresponsales 
Periódico La Jornada 
Viernes 10 de junio de 2011, p. 36 
 
El diputado federal Víctor Hugo Círigo y el senador René Arce, dirigentes de la agrupación Movimiento de 
Izquierdas Ciudadanas (MIC), se adhirieron formalmente a la campaña de Eruviel Ávila Villegas durante un mitin 
encabezado por el candidato de la coalición Unidos por Ti a la gubernatura del estado de México, en el municipio 
de San Felipe del Progreso. 
 
Ambos ex perredistas sostuvieron que esta alianza programática de centro-izquierda es el primer paso para 
realizar otras en diversas entidades, como el Distrito Federal y, ¿por qué no?, la Presidencia de la República en 
2012. 
 
El 30 de mayo, cuando el MIC anunció su integración a la campaña priísta, la bancada de Convergencia en la 
Cámara de Diputados desmintió la adhesión de Víctor Hugo Círigo. Hoy, el legislador dejó mal parada a su 
fracción cuando señaló: No hay nada qué ocultar ni de qué avergonzarse. Lo hacemos con la frente en alto y 
hacemos esta alianza con orgullo, rompiendo el tabú de que la izquierda no se une con el PRI. 
 
Destacó que asumirá la decisión que tome su partido. 
 
Su hermano, René Arce, apuntó que si Eruviel Ávila cumple al MIC los compromisos adquiridos, como crear el 
Instituto Estatal de Economía Social y Solidaria y darle la dirección a un militante de dicha organización, será 
fundamental para llegar al Distrito Federal “con la cara en alto. 
 
“Si él no cumple, ya lo he dicho, me voy a mi tierra, al último punto de la sierra de Oaxaca, donde nadie me 
conozca, o me salgo del país de la vergüenza que me daría poder regresar con mis compañeros y decirles: ¿saben 
qué? Me chamaquearon en el PRI”, aseveró. 
 
Tras encabezar el mitin ante más de 8 mil militantes en la zona mazahua de San Felipe del Progreso, Eruviel Ávila 
opinó que en el debate celebrado la noche del miércoles el gran ganador fue la democracia, pues fue la primera vez 
que el IEEM organizó una confrontación de candidatos a la gubernatura. 
 
El abanderado de los partidos Revolucionario Institucional, Nueva Alianza y Verde Ecologista de México 
puntualizó que está en la mejor disposición para realizarse el examen toxicológico y dar detalles de sus cuentas 
bancarias y las de su familia, como se planteó en el debate. 
 
En Metepec, Luis Felipe Bravo Mena, candidato del Partido Acción Nacional a la gubernatura, convocó Eruviel 
Ávila y al perredista Alejandro Encinas a que pongan fecha para realizarse exámenes antidoping y hacer públicas 
sus cuentas bancarias. 
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Luego de reunirse con empresarios del valle de Toluca, el ex secretario particular de Felipe Calderón sostuvo que 
esa propuesta comulga con su proyecto de gobierno, toda vez que se propone limpiar a la administración pública 
estatal. 
 
Bravo Mena expuso que el estado de México ocupa el primer lugar en corrupción y no habrá avances si antes no se 
limpia la administración pública estatal; para ello propuso la creación de una oficina de atención a denuncias 
ciudadanas de actos ilícitos. 
 
El ex dirigente nacional panista rechazó los resultados de las encuestas que lo colocan en último lugar de las 
preferencias electorales y comentó que la mejor encuesta será cuando los ciudadanos voten. 
 
 
 

Cuestionan puntos de la reforma política 
 
E. Méndez y R. Garduño 
Periódico La Jornada 
Viernes 10 de junio de 2011, p. 20 
 
Jaime Cárdenas, diputado del PT, solicitó al presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, Juventino 
Castro, incluir como observaciones a la minuta de reforma política los siguientes postulados: revisar a fondo la 
propuesta de candidaturas independientes ciudadanas; el Ejecutivo no debe tener derecho a promover consultas y, 
de mantenerse como se encuentra en la minuta el duopolio televisivo –sumándole las facultades jurídicas de las 
que dispone actualmente el Ejecutivo–, hará de la consulta ciudadana un instrumento plebiscitario de carácter 
autoritario. 
 
El legislador petista considera que la facultad de iniciar consultas populares debe estar en manos de los 
ciudadanos, pues los requisitos son excesivos y harán nugatorio el derecho a la consulta. 
 
Dicho requerimiento impedirá que los gobernados accedan a ese derecho, porque para constituir un partido 
político nacional la legislación federal electoral vigente tan sólo pide 0.26 por ciento del padrón electoral. 
 
No es congruente pedir que el 33 por ciento de los legisladores de una cámara promuevan la consulta popular y 
después que la solicitud se apruebe por la mayoría de cada cámara. La exigencia de aprobación mayoritaria de 
cada cámara trastoca un derecho que debe estar en manos de las minorías parlamentarias, por lo que se violenta la 
Constitución. 
 
A su vez, refiere Jaime Cárdenas, constituye un porcentaje muy elevado establecer 40 por ciento de participación 
de los ciudadanos inscritos en la lista nominal para que la consulta sea vinculante. 
 
Ese porcentaje alentará campañas de abstención que son contrarias a los fines del sistema electoral y de partidos 
previstos en la Constitución, mismos que promueven la participación ciudadana. 
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El calendario real de la competencia ya empezó, dice el senador 

Creel y Vázquez Mota llaman al PAN a adelantar tiempos para 
elegir candidato 
 
Claudia Herrera, Angélica Enciso y Andrés T. Morales 
Periódico La Jornada 
Viernes 10 de junio de 2011, p. 18 
 
El senador Santiago Creel sugirió adelantar los tiempos para la elección del candidato panista a la Presidencia de 
la República, sobre todo si se está resguardando el interés de algún aspirante para que pueda dejar una secretaría 
de Estado y no competir tardíamente. 
 
En tanto, en Jalapa, Veracruz, Josefina Vázquez Mota, diputada federal y aspirante a dicha postulación, dijo que 
su partido no debe tener miedo a abrir la selección de la candidatura presidencial de 2012, sobre todo si presume 
una génesis ciudadana y trabajo en favor de la sociedad, y reiteró el llamado al dirigente del PAN, Gustavo 
Madero, para considerar el método de una selección abierta a los ciudadanos, sean o no militantes, como prevén 
los estatutos internos. 
 
Aparte, Heriberto Félix Guerra, titular de la Secretaría de Desarrollo Social y también aspirante al abanderamiento 
panista, dijo estar listo para un debate entre los presidenciables, y omitió precisar si declinará por Ernesto 
Cordero, secretario de Hacienda, para que sea el candidato. Acción Nacional tiene ventaja y tela de dónde cortar, 
señaló. 
 
Creel, quien ayer atestiguó la firma del decreto que promulga la reforma en materia de derechos humanos, 
anunció que buscará dialogo con los otros aspirantes para definir si hay coincidencia en el planteamiento de 
adelantar la elección del abanderado de su partido a la Presidencia, a fin de sugerirlo a la dirigencia del 
blanquiazul. 
 
Según Creel, el calendario real de la competencia política ya empezó y, de hecho –dijo–, algunos otros partidos 
han establecido reglas que les permitirán anticiparse y fortalecerse. 
 
Explicó que los tiempos de su partido establecen que en noviembre se convocará a la contienda interna, la cual 
empezará en diciembre, pero señaló que corresponderá al Comité Ejecutivo Nacional y a los órganos del partido 
analizar si conviene adelantarlos. 
 
 
Creel secundó a Cordero, otro que busca la candidatura presidencial del PAN, quien convocó a debatir al 
gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto. 
 
Vázquez Mota también exigió reglas claras que permitan la equidad entre todos los aspirantes a la candidatura 
presidencial y que garanticen la cohesión interna. Confío en que haya un proceso muy claro de reglas frente a toda 
la militancia, dijo durante una gira realizada por las ciudades de Jalapa, Córdoba y Tuxpan. 
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Rechazó que vaya a amagar con renunciar a su militancia en caso de que no sea postulada en 2012 o se imponga a 
un candidato por encima de la voluntad de los panistas, y aunque no lo mencionó directamente, aludió a la carta 
de apoyo que algunos militantes hicieron en favor de Cordero. 
 
 
 
Prefiero que nos pongamos a trabajar, responde el mexiquense ante reto de Cordero para debatir 

Moderar a sus colaboradores para no afectar relaciones, 
demanda Peña Nieto a Calderón 
Lujambio lo critica en Twitter por video que lo señala como cliente de una de las tiendas más caras del orbe 
 
Israel Dávila 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 10 de junio de 2011, p. 18 
 
Cuautitlán, Méx., 9 de junio. El gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, solicitó al Presidente Felipe 
Calderón moderar los ánimos de sus colaboradores para no poner en riesgo la relación institucional que debe 
existir entre los gobiernos de la entidad y el federal. 
 
Para el mandatario mexiquense, algunos integrantes del gabinete calderonista “se han dedicado a esparcir 
campañas negras” en su contra, en aras de generar debate y polémica de cara a la elección presidencial de 2012. 
 
Peña Nieto adoptó esta postura luego de que fuera retado a debatir por el secretario de Hacienda, Ernesto 
Cordero, considerado uno de los favoritos del Ejecutivo para la candidatura panista a la Presidencia, y horas 
después de que Alonso Lujambio, titular de la Secretaría de Educación Pública, lo criticara en su cuenta de Twitter 
por el video que se difunde en YouTube en el que se asegura que el mandatario mexiquense es cliente frecuente de 
una tienda exclusiva de ropa en Rodeo Drive, en Beverly Hills, considerada de las más caras de mundo. 
 
En un breve encuentro con medios de comunicación tras inaugurar un puente vehicular en esta localidad, el 
gobernador consideró que hay un ánimo desbordado de varios integrantes del gabinete por entrar en debates y 
polémicas, sobre todo aquellos que están más entrados en un proyecto personal que en la responsabilidad que 
tiene cada uno de ellos, dijo. 
 
Peña Nieto insistió en que no conoce la famosa tienda Bijan, la cual coloca en sus vitrinas relojes con el nombre de 
sus clientes frecuentes. “Qué lamentable que esta deferencia de una tienda reconocida diera lugar a esta campaña 
negra, como tantas que se han venido realizando (…) y es más lamentable que hubiera servidores públicos que las 
alentaran, alejados de lo que es su responsabilidad”, dijo en referencia a Alonso Lujambio. 
 
El mandatario consideró que también es deplorable que algunos secretarios de Estado dediquen más tiempo a la 
construcción de sus proyectos personales que a atender la responsabilidad que les fue encomendada. 
 
El Presidente de la República (debiera) convocar a la moderación de los ánimos de sus colaboradores, porque en 
aras de construir proyectos personales están poniendo en riesgo la relación institucional de una esfera de 
gobierno, que es la federal, con las locales, dijo. 
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El gobierno del estado de México se ha conducido con absoluto respeto hacia al gobierno Federal, y lo mismo 
espera de éste, señaló. 
 
Asimismo, consideró recomendable que algunos colaboradores del Presidente que se han dedicado a alentar las 
campañas negras que se difunden por Internet o en las redes sociales, con el único objetivo de su aspiración 
política de cara a las elecciones de 2012, se dediquen de tiempo completo a esto y no pongan en riesgo ni 
descompongan una relación institucional, donde deben privar la colaboración, el respeto y la participación 
conjunta en beneficio de la población. 
 
Cuestionado sobre si aceptaría el reto de debatir que le lanzó Ernesto Cordero, Peña Nieto insistió en que para él 
no es un tema relevante y prefiere que ambos nos ocupemos y nos pongamos a trabajar para dar mayor impulso al 
crecimiento de la economía, que haga posible que, a partir de una distribución más equitativa de la riqueza general 
del país, se beneficie a más mexicanos. 
 

Astillero 
 
Las chapas de los debates 
Hacienda define candidatos 
Espejismo en Edomex 
Maquillaje electoral 
 
Julio Hernández López 
 
En concreto, lo que están haciendo es tratar de promover un escenario electoral estabilizado que excluya al factor 
disonante, Andrés Manuel López Obrador. Montado en la plataforma artificial de su precandidatura oficiosa a la 
Presidencia de la República, el secretario federal de Hacienda ha desplegado una rara campaña de difusión de su 
nombre y figura mediante la continua emisión de disparates y, ahora, en un lance extraño, pues en los hechos 
contamina abiertamente su delicada tarea pública con sus desbordadas ambiciones personales, ese mismo 
secretario Cordero construye una suerte de foro político excluyente al que primero invitó al gobernador Enrique 
Peña Nieto y al que luego se sumó con buen ánimo el jefe del gobierno capitalino. 
 
Técnicamente, la materia que convoca a los tres precandidatos es la evolución económica del país. Pero Cordero 
aprovecha su condición de secretario de Estado para generar la percepción de que es el aspirante oficial panista y 
que en esa condición puede usar recursos públicos para auspiciar una especie de cumbre civilizada de aspirantes a 
la Presidencia, debatiendo con su contraparte virtualmente definida, Enrique Peña Nieto, quien lleva la delantera 
en encuestas de opinión y mantiene en acción a un ejército de operadores políticos a su favor en todo el país. No 
porque lo hubieran invitado expresa y originalmente, sino porque se acomidió, el jefe del gobierno capitalino ha 
creído importante sumarse a ese escaparate de apariencias de triunfo en sus propios procesos internos: Cordero de 
Calderón-PAN, Peña Nieto de Salinas-PRI y Ebrard de Marcelo-Chuchos. 
 
Son muchas las derivaciones partidistas y de corte electoral que genera la nueva ocurrencia del secretario Cordero, 
pero particularmente salta a la vista la ausencia del tabasqueño López Obrador. Lo menos que debería hacer el 
secretario de Hacienda, para no mostrarse parrtidario de ciertas facciones, sería convocar al abanico de quienes 
expresamente están buscando la candidatura de sus partidos, tanto los panistas y priístas como el perredista, 
petista y convergente, que probablemente rechazaría esa invitación manoseada, pero al que así no se dejaría en 
condición de destinatario de descortesías intencionales. 
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Respecto a otros debates, el realizado la noche de este miércoles entre candidatos al gobierno del estado de México 
mostró que no tienen profundidad pareja de análisis ni impacto real en la intención de voto de los ciudadanos 
porque solamente constituyen una vitrina pensada para aparentar equidad en la competencia y apertura política, 
mientras la aplastante maquinaria oficial y extraoficial del partido gobernante, el PRI, trabaja a nivel de tierra en 
la confección del gran fraude electoral que pasará por encima de todo. 
 
Taimado espejismo de democracia o, cuando menos, de pluralidad disertante, cuya mayor resonancia posterior 
fueron los excesos de maquillaje mostrados en el rostro por el aspirante priísta, con sus chapitas ya famosas como 
confirmación de que constituyen lo más relevante del rostro de un presunto representante del Nuevo PRI, que en 
sus intervenciones del miércoles demostró contar con las prendas más distintivas del dinosaurismo clásico de su 
partido: cinismo torero para no responder a acusaciones ni enfrentar críticas directas, aire demagógico 
permanente, asumiéndose como el candidato de las propuestas, y una extraordinaria capacidad de mantenerse en 
lo superficial. 
 
Los opositores se repartieron el tiempo para confrontar al priísta y sus coloraciones marca Heidi y para pelear 
entre sí. Luis Felipe Bravo Mena dejó constancia de la reprogramación que le practicaron en esta nueva etapa de 
su campaña en fuga (respecto al SME y respecto a las versiones de que acabará declinando su postulación para 
cerrar el paso al peñanietismo y acabar ayudando a Encinas), pues por más bardas que le pusieran a los temas que 
debía abordar, él se construía la manera de saltarlas y aterrizar en su plataforma de consigna: atacar a Andrés 
Manuel López Obrador y vincular a Alejandro Encinas con todo lo negativo que se estuviera adjudicando al 
tabasqueño. No hubo sorpresa: tal como se preveía, Bravo Mena ha sido instruido desde la superioridad para 
pelear contra el par de ex jefes de gobierno capitalino antes mencionados, en un giro que pareciera negociación de 
última hora para ayudar en el último tramo al peñanietismo y cerrar el paso al pejismo. 
 
Alejandro Encinas fue, a juicio de esta casa Caliente de apuestas astilladas, quien mejor llevó las cosas, elaborando 
en ciertos momentos pasajes de definición ideológica que sus adversarios siempre rehuyeron hacer en sus 
oportunidades, deseoso el priísta más de darse aire de gobernador inminente, sofocado entre tanto pragmatismo 
firmante de compromisos y desmemoriado de las culpas de su partido y de él mismo, y desdibujado por las ansias 
el yunquista que no reconoce serlo, quien tampoco se atrevió a hacer planteamiento y defensa de una genuina 
posición de derecha. 
 
El perredista de permanente evocación navideña señaló incluso la insuficiencia del modelo supuestamente 
democrático que rige en el país y especialmente en el estado de México, supeditado el ejercicio concreto de la 
emisión del voto a las desigualdades, las manipulaciones y las trampas de un sistema político que, en los hechos, 
acaba suministrando al ciudadano la ilusión de que elige lo que las carretadas de dinero blanco y negro, la intensa 
manipulación mediática y los batallones de mapaches electorales ya prepararon y sirvieron. 
 
Y, mientras la marcha por la paz avanza rumbo a su meta inmediata, Ciudad Juárez, entre letanías de dolor, 
simulación de autoridades y riesgos físicos, y en tanto se resuelven los asuntos del Hank priísta y las obsesiones 
electorales, que no justicieras, de Felipe Calderón, y del ahora ayunante Pablo Salazar, víctima de su criatura 
Sabines y de los odios contra el pejismo del mismo panista pinolero antes citado (presidente, en funciones, del 
comité nacional del PAN), ¡feliz fin de semana! 
 
Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx • http://twitter.com/julioastillero 

http://twitter.com/julioastillero
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Los Mavericks 
se acercaron a un 
triunfo del título 
de la NBA tras 
imponerse a Miami.
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A 40 años 
del ‘halconazo’
El 10 de junio de 1971, 
grupos estudiantiles 
fueron reprimidos. Algunos 
nos cuentan su historia.
d gráfico
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Las varas para medir a los 
morosos de la iniciativa pri-
vada y a los entes públicos 
son totalmente distintas. 

Mientras a la ALDF no 
se le puede iniciar un pro-
cedimiento de embargo de-
bido a que sus bienes son 
inembargables, los pro-
cedimientos de la autori-
dad fiscal para los contribu-
yentes privados que tienen 
adeudos de cualquier grava-
men son mucho más duros.

Tras varios requeri-
mientos, la autoridad puede 
proceder al embargo, y, una 
vez que el inmueble está en 
poder de Finanzas, se puede 
someter a remate para co-
brar el adeudo.

Mariel Ibarra

El Tri clasificó a Cuartos  
de Final de la Copa Oro  
en una cascarita con su  
similar de Cuba, a la que goleó 
con 2 goles de “El Chicharito”, 
2 de Gío y uno más  
de De Nigris. Páginas 1 a 10

Llega el consuelo
a Ciudad Juárez

ciudad

Las víctimas 
de las drogas
El documental “Dosis 
Personal” expone los 
problemas de los otros 
afectados por el narco: 
los adictos.
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Pierde el Tri contra el dopaje

nacional

La democracia, 
a debate
Enrique Krauze, 
Luis Rubio y Sergio 
Aguayo urgieron a los 
partidos a concretar  
la reforma política.
Página 12

d Van tres legislaturas
que no pagan el ISN
correspondiente
a los legisladores

Mariel Ibarra

La Asamblea Legislativa del Dis-
trito Federal (ALDF), encargada 
de crear las leyes para sancionar 
a los morosos en el pago de im-
puestos, adeuda desde hace seis 
años 11.1 millones de pesos de Im-
puesto sobre Nómina (ISN) a la 
Secretaría de Finanzas local.

De acuerdo con un reporte 
obtenido vía Transparencia, el 
adeudo es un acumulado de ha-
ce tres legislaturas. La anterior, 
que legisló de 2007 a 2009, resul-
tó ser la más morosa al dejar sin 
pagar 7.3 millones de pesos por 
ese concepto.

La legislatura que finalizó en 
2006 omitió pagar 1.9 millones de 
pesos, mientras que la actual tie-
ne un saldo vencido por la mis-
ma cantidad.

Estos adeudos corresponden 
al ISN de la dieta de los 66 asam-
bleístas, según información de la 
Secretaría de Finanzas.

Pese a esto, las autoridades 
fiscales no pueden aplicar al ór-
gano legislativo las medidas que 
los mismos diputados aprobaron 
para 2010 en materia de fiscaliza-
ción a morosos, como la inmovi-
lización de cuentas bancarias, el 
embargo de inmuebles y el ase-
guramiento de bienes.

De acuerdo con Finanzas, en 
el caso de la ALDF, como los bie-
nes son considerados inembar-
gables, las autoridades sólo pue-
den sumar multas y gastos de eje-
cución y esperar a que haya un 
proceso de negociación para con-
seguir los pagos debido a que la 
dependencia no tiene facultades 
ante el órgano legislativo. 

El reporte realizado en la 
Subtesorería de Fiscalización in-
dica que, de los 11.1 millones de 
adeudo total, el 50 por ciento es 
por actualización, recargos y san-
ciones que se han impuesto a la 
Asamblea por su morosidad. 

Así, la ALDF ya debe 5 mi-
llones 311 mil pesos sólo por ac-
tualizaciones, recargos y sancio-
nes que se han acumulado desde 
2006 a la fecha.

El Impuesto sobre Nómina es 
el gravamen más importante en la 
Ciudad de México, pues es a tra-
vés de él que se captan los mayo-
res ingresos.

En 2009, el ISN dejó al Dis-
trito Federal 8 mil 678 millones 
de pesos; en 2010, la recaudación 
de este gravamen subió a 10 mil 
744 millones, y para este año se 
espera obtener 11 mil 612 millo-
nes de pesos. 

Otro de los órganos autóno-
mos que también adeudan el pa-
go de este impuesto es el Tribu-
nal de Justicia del Distrito Fede-
ral, con 983 mil pesos.

Fuentes consultadas de la Se-
cretaría de Finanzas señalaron 
que actualmente se realizan al-
rededor de 150 auditorías a gran-
des contribuyentes para recupe-
rar 255 millones de pesos deriva-
dos de todo tipo de impuestos y 
derechos, además de acciones de 
fiscalización a deudores de mon-
tos más pequeños.

De acuerdo con datos del in-
forme trimestral de la dependen-
cia, de enero a marzo de este año 
se han realizado 473 embargos y 
2 audiencias de remate para recu-
perar los créditos fiscales deter-
minados en las auditorías, lo que 
permitió una recaudación de 7.5 
millones de pesos.

Daniela Rea 
Enviada

CIUDAD JUÁREZ.- En el puen-
te del kilómetro 20 de esta ciu-
dad, Javier Sicilia se encontró con 
Luz María Dávila, madre de dos 
jóvenes asesinados en Villas de 
Salvarcar. 

Ella sacó un rosario de su bol-
sillo, y el poeta de inmediato se 
quitó el sombrero y agachó la ca-
beza para que doña Luz lo pusie-
ra en su cuello. Después, se dieron 
un abrazo, y él le besó la mano. 

Así, la Caravana del Consuelo 
llegó ayer a su punto final: la mar-
tirizada Ciudad Juárez, tras cinco 
días de viaje.

Una muchedumbre gritaba: 
“¡No más sangre!”, en una bien-
venida emotiva. El poeta estaba 
acompañado por Olga Reyes Sa-
lazar y el Obispo Raúl Vera. 

Además, se incorporaron los 
padres de Gabriel Alejos, asesina-
do junto a Juan Francisco Sicilia. 

Posteriormente, la caravana 
se dirigió a Villas de Salvarcar.
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Carecen de Policía
416 ayuntamientos

las Pruebas de Hank

La defensa de Jorge Hank Rhon entregó ayer a la jueza federal 
Blanca Parra siete videos donde se muestra, según su versión,  
la siembra de armas y los presuntos abusos cometidos por el 
Ejército en el ingreso a la casa del priista y en su detención.

MORELIA.- El Procurador de 
Michoacán, Jesús Montejano, 
calificó ayer como un acto de 
barbarie el asesinato de 21 hom-
bres cuyos cuerpos fueron ti-
rados la noche del miércoles 
acompañados de mensajes.

“Fue una barbarie. No se re-
cuerda un hecho similar en esta 
ciudad”, declaró.

Los ejecutados, según las 
cartulinas dejadas al lado de los 

cuerpos, se dedicaban al robo de 
autos y casas habitación, así co-
mo a cometer violaciones.

Montejano señaló que des-
conoce qué grupo criminal está 
detrás de estos crímenes.

“Esto fue una cosa fuera de 
contexto. Después de las 9 o 10 
de la noche, empezamos a reci-
bir llamadas donde nos indica-
ban dónde se encontraban los 
cuerpos”, dijo el funcionario.

‘Fue una barbarie la multiejecución’
d Reconoce autoridad
que en 20 estados
faltan corporaciones
municipales

Henia Prado

Unos 416 municipios de todo 
el País carecen de algún tipo de 
cuerpo policial para su protec-
ción. Lo anterior, pese al actual 
escenario de violencia derivado 
del combate al crimen organiza-
do y la disputa entre cárteles por 
territorios.

La cifra, que representa el 17 
por ciento de los 2 mil 440 ayun-
tamientos del País, fue revelada 
ayer por Juan Miguel Alcántara 
Soria, secretario ejecutivo del Sis-
tema Nacional de Seguridad Pú-
blica (SNSP), durante la Confe-
rencia Internacional sobre Segu-
ridad y Justicia en Democracia.

“Sólo 12 de las 32 entidades 
tienen cuerpos policiales en to-
dos sus municipios. Hay alrede-
dor de 416 que no tienen ningún 
tipo de Policías”, expuso.

Es decir, en 20 estados hay lo-
calidades que carecen de corpora-
ciones policiacas.

En el mismo foro, Miguel On-
tiveros, del Instituto Nacional de 
Ciencias Penales, y David Garay, 
comisionado de la Agencia de 

Seguridad Estatal del Estado de 
México, se pronunciaron por dig-
nificar las condiciones laborales 
y de trato hacia los policías, quie-
nes constantemente reciben críti-
cas por su bajo desempeño en el 
combate a la delincuencia.

Acusaron que existen malos 
tratos, discriminación y falta de 
reconocimiento y estímulos pa-
ra las corporaciones tanto de sus 
mandos como de la sociedad.

“Queremos policías honestos 
y profesionales, pero no seamos 
hipócritas: no les hemos dado las 
herramientas para que lo sean.

“No conozco un país del mun-
do donde se humille más a un po-
licía por parte de los ciudadanos 
como sucede en México”, resal-
tó Ontiveros.

REFORMA / Staff

El Mandatario del Edomex, En-
rique Peña, responsabilizó ayer al 
Gobierno federal de haber mon-
tado una campaña negra en su 
contra al difundir un video en el 
que se observa que Casa Bijan, 
una tienda exclusiva de Beverly 
Hills, colocó su nombre en uno de 
los relojes de los aparadores entre 
los clientes distinguidos.

Cuestionado en torno a la po-
lémica, Peña aseguró que nunca 
ha estado en dicha boutique.

“Primero, yo le agradezco a 
esta tienda, a la cual no he visita-
do ni alguna vez siquiera. Agra-
dezco esta deferencia que tiene 
para con su servidor.

“Lamentable, esta deferencia 
que tuvo, entiendo, una tienda re-
conocida y prestigiada diera lugar 
a esta campaña negra, como una 
de tantas que se han venido rea-
lizando”, expresó al término de 
una gira en Cuautitlán.

Sin embargo, REFORMA 
publicó ayer que el gerente de la 
tienda confirmó que Peña, si bien 
no es “cliente frecuente”, sí acu-
dió a comprar un perfume.

El Gobernador dijo que no es 
la primera campaña de despresti-
gio en su contra e hizo un llama-
do al Presidente Felipe Calderón 
para no dañar la relación entre el 
Edomex y la Federación.

“Sería bueno que el Presiden-
te convocara a la moderación de 
sus colaboradores porque, en aras 
de construir proyectos personales, 
ponen en riesgo la relación insti-
tucional del Gobierno federal con 
los gobiernos estatales”.

Juan Martín Montes

La Selección Mexicana de Futbol 
volvió a perder ayer en un torneo 
oficial contra el dopaje.

Previo a enfrentar a su simi-
lar de Cuba en la Copa Oro, cin-
co jugadores del Tri fueron se-
parados del plantel por la propia 
Federación Mexicana de Futbol 
(Femexfut) tras dar positivo en 
un examen para detectar sustan-
cias prohibidas.

Se trata del portero Guiller-
mo Ochoa, los defensas Francisco 

“Maza” Rodríguez y Édgar Due-
ñas, el mediocampista Antonio 
Naelson, “Sinha”, y el delantero 

Christian “El Hobbit” Bermúdez.
El secretario general de la Fe-

mexfut, Decio de María, informó 
que la sustancia por la que los ju-
gadores arrojaron resultado posi-
tivo es clembuterol.

La sustancia es un dilatador 
bronquial sintético que utilizan 
pacientes que padecen asma. Es-
tá incluido en la lista de sustancias 
prohibidas por la Agencia Mun-
dial Antidopaje debido a que di-
suelve o elimina la grasa, estimu-
la la producción de proteína e in-
crementa la masa muscular.

En medicina veterinaria, el 
clembuterol se utiliza para la en-
gorda de ganado bovino, razón 
por la que se encuentra en la car-

ne y vísceras de las reses.
Las muestras fueron tomadas 

a 14 jugadores del Tri el pasado 21 
de mayo, y los resultados fueron 
entregados a la Femexfut el miér-
coles por la noche.

Ésta es la segunda ocasión en 
que, en plena competencia oficial 
de futbol, México separa jugado-
res por dar positivo. La primera 
fue en Alemania durante la Copa 
Confederaciones de 2005.

Los jugadores Salvador Car-
mona y Aarón Galindo fueron ex-
pulsados del Tri tras arrojar posi-
tivo en un examen. El primero de 
ellos incluso fue suspendido de 
por vida, por lo que no puede ju-
gar profesionalmente.
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“Sólo 12 de las 32 entidades 
tienen cuerpos policiales en to-
dos sus municipios. Hay alrede-
dor de 416 que no tienen ningún 
tipo de Policías”, expuso.

Es decir, en 20 estados hay lo-
calidades que carecen de corpora-

En el mismo foro, Miguel On-
tiveros, del Instituto Nacional de 
Ciencias Penales, y David Garay, 
comisionado de la Agencia de 

reconocimiento y estímulos pa-
ra las corporaciones tanto de sus 
mandos como de la sociedad.

“Queremos policías honestos 
y profesionales, pero no seamos 
hipócritas: no les hemos dado las 
herramientas para que lo sean.

“No conozco un país del mun-
do donde se humille más a un po-
licía por parte de los ciudadanos 
como sucede en México”, resal-
tó Ontiveros.

PriMera Fila

Lucía Méndez 
y su cabaret
La actriz y cantante 
ha decidido plasmar 
sus 39 años de carrera 
en un gran show.
Páginas 12 a 15
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Rechaza IFE presión de la CIRT por spots 
Defienden autonomía del organismo electoral. Ratifican resolución para bajar publicidad del Gobierno federal en 
cinco entidades 
 
Guadalupe Irízar 
 
(10 junio 2011).- El consejero y presidente de la Comisión de Quejas y Denuncias del IFE, defendió ayer la 
autonomía del órgano electoral en la toma de decisiones y rechazó las presiones de la Cámara Nacional de la 
Industria de Radio y Televisión (CIRT). 
 
Luego de que ayer el IFE aprobó una resolución para que el Gobierno federal deje de transmitir spots por radio y 
televisión en los cinco estados donde habrá elecciones el 3 de julio, la CIRT calificó la decisión de unilateral. 
 
"El IFE es una autoridad autónoma y no tiene por qué consultar sus decisiones con ningún poder ni industria", 
respondió Figueroa. 
 
El IFE, añadió, tampoco tiene por qué consultar una decisión con algún poder del Estado, como sería el caso de la 
Secretaría de Gobernación, dependencia que notifica a los empresarios de medios electrónicos de las campañas 
publicitarias gubernamentales. 
 
"El IFE toma decisiones no unilaterales, sino desde su autonomía y desde su independencia. El IFE no coloca sus 
decisiones a la opinión de industria alguna o de poder alguno. Esto debe quedar absolutamente claro. 
 
"No tomamos decisiones, sino con las convicciones que tenemos en torno a la Constitución y la ley, y ese es 
nuestro mandato",enfatizó el consejero en conferencia de prensa. 
 
Figueroa señaló que los spots que deben salir del aire no entran en las excepciones legales para la propaganda 
gubernamental, como son los de servicios educativos y de salud, Seguro Popular y seguridad pública, entre otros. 
 
Afirmó que el IFE ha notificado el efecto de sus resoluciones y espera que en los próximos días cese la transmisión 
de los spots que aún están al aire. 
 
Figueroa comentó que, luego del cuestionamiento de la CIRT a la decisión del organismo electoral, no ha habido 
acercamientos con los empresarios de radio y televisión, ni con la Secretaría de Gobernación. 
 
"No hemos establecido ningún tipo de relación. Yo, por lo menos, no he tenido ninguna conversación con ellos. 
Respeto su opinión que tienen respecto de estos spots. 
 
"En torno a la Secretaría de Gobernación, tampoco hemos establecido una relación institucional atípica o distinta 
a la que tenemos que ver como administradores del Estado mexicano", respondió el consejero. 
 
El IFE resolvió a favor de la suspensión de 11 mensajes de radio y dos de televisión que, entre mayo y junio, 
emitieron más de 6 mil impactos en el Estado de México, Coahuila, Hidalgo y Nayarit, según registro del propio 
sistema de monitoreo del organismo electoral. 
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 IFE 'mocho 
 220 días 
  
Los diputados siguen sin definir las tres vacantes del Instituto Federal Electoral. 
  
Así lo dijo 
  
"El Instituto Federal Electoral es una autoridad autónoma y no tiene por qué consultar sus decisiones con ningún 
poder ni industria. No tomamos decisiones sino con las convicciones que tenemos en torno a la Constitución y la 
ley". 
 
Alfredo Figueroa, Presidente de la Comisión de Quejas y Denuncias del IFE. 
 
 
 

Señalan fallas en monitoreo 
 
Enrique I. Gómez 
 
(10 junio 2011).- TOLUCA.- El consejero electoral Juan Carlos Villarreal reconoció que el monitoreo de 
propaganda en medios alternos, elaborado por el IEEM, documentó anuncios en dos ocasiones. 
 
Es decir, en la revisión de propaganda hubo registros duplicados derivados de anomalías en el control de calidad y 
en el vaciado de información. 
 
"Algunos monitoristas duplicaron o registraron mal los datos de la propaganda que tienen los partidos, contaron 
de más y se hará una revisión exhaustiva porque solamente se hizo una compulsa. 
 
"Por comodidad, error o por lo que quieras denominar, algunas personas tomaban dos fotografías a la misma 
pieza, y la contaban doble en lugar de contarla una sola vez", detalló Villarreal, integrante de la Comisión de 
Acceso a Medios del IEEM. 
 
 
 

Un Vistazo 
Sandra García, Irma Valadez y Lorena Morales 
 
(10 junio 2011).- Refrenda Círigo apoyo a Eruviel 
   
San Felipe del Progreso.- Los líderes del Movimiento de Izquierdas Ciudadanas, el senador Rene Arce y el 
diputado Víctor Hugo Círigo, refrendaron su respaldo al priista Eruviel Ávila. 
 
"Su amigo Eruviel Ávila habrá de honrar los ideales, sus propuestas, su oferta plasmada en convenio y que el 
movimiento de izquierdas ciudadanas impulsa en el País", dijo el candidato. 
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Sandra García 
   
Promete Encinas apoyo al SME 
  
Nicolás Romero.- El candidato de la coalición "Unidos podemos más", Alejandro Encinas, prometió a los 
electricistas del SME crear una compañía en coordinación con los gobiernos municipales del Estado de México 
para llevar alumbrado público a todas las comunidades. 
 
"Vamos reivindicar el derecho de los trabajadores electricistas a tener una fuente de empleo digna", dijo. 
 
Irma Valadez 
   
Exigen seguridad a Bravo Mena 
   
Metepec.- Empresarios de Coparmex Toluca y miembros de la asociación Nuestro Compromiso es México 
demandaron al candidato panista Luis Felipe Bravo cumplir sus promesas en materia de seguridad en el corto 
plazo, en caso de ganar. 
 
"La sociedad mexiquense está urgida de tener resultados concretos", manifestó Marcó Macín, presidente de la 
agrupación. 
 
Lorena Morales. 
 
 
 

Pide diputada abrir elección 
 
Lev García 
 
(10 junio 2011).- VERACRUZ.- Josefina Vázquez Mota pidió al presidente del PAN, Gustavo Madero, abrir a los 
ciudadanos la consulta para elegir al candidato presidencial de su partido. 
 
"Estoy haciendo un llamado al presidente Madero para que se valore una posibilidad que establecen los estatutos 
del PAN y que la elección de la candidatura presidencial sea abierta, no sólo a militantes y adherentes, sino 
también a los ciudadanos", planteó. 
 
Tras pedir reglas claras en el proceso interno de elección, la coordinadora de los diputados panistas afirmó que 
hay condiciones para que una mujer sea candidata en 2012. 
 
"En México hay hombres y mujeres con liderazgo, jóvenes que legítimamente no quieren contender por ningún 
partido. Ellos deberían tener la posibilidad de acceder a posiciones de gobierno", dijo. 
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Opera Ruffo para Josefina 
 
Coordina proyecto rumbo al 2012. Critica ex Gobernador 'cargada' con Cordero; integra precandidata a Medina 
Plascencia 
 
Carole Simonnet 
 
(10 junio 2011).- Los ex Gobernadores Ernesto Ruffo y Carlos Medina Plascencia son los responsables de elaborar 
el proyecto político de Josefina Vázquez Mota rumbo al 2012. 
 
Mientras la coordinadora de los diputados panistas recorre el País para reunirse con la militancia y atiende 
paralelamente su responsabilidad legislativa, Ruffo hace la tarea de coordinador nacional de la precandidata 
presidencial. 
 
El ex Mandatario de Baja California entre 1989 y 1995, primer panista a alcanzar este cargo en la historia del 
partido, se define como el estratega del contenido de su proyecto. 
 
"Ella me pidió que la asesorara y le coordinara a todas las personas alrededor de la razón política de su opción. Se 
puede decir que soy el coordinador político nacional. No soy el estratega de campaña sino el de contenido", 
resume. 
 
En entrevista con REFORMA, Ruffo precisa que su acercamiento con la legisladora se debe a que cree en su perfil 
ciudadano y su condición de mujer. 
 
"Ella creyó, como yo, en la posibilidad ciudadana a través del PAN. Ella y yo nos conocemos desde los ochentas, en 
la Coparmex", precisó. 
 
Dijo compartir plenamente su demanda de que la contienda interna de su partido se abra a todo los ciudadanos. 
 
En referencia a los contendientes en la interna del blanquiazul, Ruffo calificó de desafortunada la estrategia del 
Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, de presumir 134 firmas de apoyo de gobernadores, funcionarios y 
liderazgos panistas. 
 
"Muy desafortunado porque son formas del pasado. Es una manera que los del PAN no queremos por naturaleza. 
Esta lista, por la manera que tomó, es precisamente las formas feudales del pasado, le perjudica al Presidente de la 
República porque hace parecer como si tuviera la anuencia de él", cuestionó. 
 
Sobre las posibilidades de crecimiento de Santiago Creel, el ex Gobernador dijo que el senador ya tocó techo. 
  
Equipo ampliado 
  
Vázquez Mota ha integrado a muchos de sus colaboradores. 
 
Es el caso de Daniel Hernández, quien preside la Fundación de la fracción panista, y el diputado federal Julio 
Castellanos, además de Gastón Pavlovich, responsable de enlace de su bancada. 
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Para promover su imagen, Vázquez Mota se apoya en el área de comunicación de su bancada. 
 
Una treintena de diputados afines tiene reuniones semanales para elaborar estrategias por estado por estado. 
 
Carlos Pérez Cuevas, Agustín Torres Ibarrola, Dolores del Río, Marcela Peimbert, promueven la aspiración de su 
coordinadora en redes sociales con un logotipo de fondo azul que dice "Yo voy con JVM". 
 
 
 

Demandan académicos elegir consejeros 
 
Ernesto Núñez 
 
(10 junio 2011).- Especialistas en materia electoral urgieron ayer a la Cámara de Diputados a acelerar la elección 
de los tres consejeros que le faltan al IFE, recurriendo incluso a una insaculación o sorteo ante la imposibilidad de 
acuerdo entre las fuerzas políticas. 
 
En un foro celebrado en el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, los académicos Lorenzo Córdova, 
Eduardo Huchim, Javier Patiño y John Ackerman advirtieron que la falta de tres consejeros genera una crisis de 
legalidad al IFE, que podría impactar en la elección de 2012. 
 
Ackerman y Huchim plantearon una salida de emergencia: insacular o sortear a los tres consejeros de la lista de 17 
finalistas elaborada por la Comisión de Gobernación de la Cámara baja. 
 
"Considero inadecuada la insaculación pero en las condiciones actuales coincido con Ackerman en que si el PRI se 
empeña en imponer a dos, la insaculación o sorteo es la única salida que queda", señaló Huchim. 
 
Lorenzo Córdova dijo que un método así sólo podría ser una última salida, pero llamó a agotar antes todas las 
alternativas para lograr un consenso. 
 
"Lleguemos a la insaculación cuando sea necesario, pero no es la mejor alternativa. Demos una última 
oportunidad a la política y confiemos en la responsabilidad de los actores. La insaculación es una última salida, 
pero no podemos apuntar a ella si no se hace antes un esfuerzo político", señaló. 
 
El investigador Javier Patiño planteó incluso sustituir a los seis que están en funciones. 
 
"Ojalá lleguen a un acuerdo pronto los diputados y, si de algo sirve que, como propone el maestro (Patiño), nos 
vayamos todos, adelante, si eso va a servir para que lo resuelvan los diputados", dijo el consejero Alfredo Figueroa. 
 
El diputado Javier Corral, presidente de la Comisión de Gobernación, consideró que entre los 17 finalistas hay 
buenos perfiles, pero propuso que la Junta de Coordinación Política celebre una audiencia pública en la que 
comparezcan nuevamente los 17 finalistas, y que cada bancada haga públicos sus criterios para elegir sus tres 
propuestas, de forma tal que se hagan transparentes los apoyos y vetos a cada candidato. 
 



 
VIERNES 10 DE JUNIO DE 2011 
 

6 

De ese proceso público, según Corral, surgiría una terna que podría ser llevada al pleno para ser aprobada o 
rechazada. 
 
 
 

Bájele a las chapas, sugieren a Eruviel 
Analizan expertos imagen de candidatos en debate del IEEM por la Gubernatura 
 
Fernando Toledo 
 
(10 junio 2011).- El candidato del PRI a la Gubernatura del Estado de México, Eruviel Ávila, debe bajarle al rojo 
que usa en sus mejillas durante los debates públicos, recomendó Gisela Méndez, directora del despacho Imagen 
Integral. 
 
"Considero que fue un error marcarle tanto las chapas, lo hacían lucir muy acartonado, demasiado sano y 
planeado. ¿Cómo era posible que, mientras lo atacaban, él siguiera en su postura de no oigo, soy de palo, parezco 
muñequito rojo y mantengo una sonrisa congelada? 
 
"El color tan artificial de la piel es un código importante en la imagen de cualquier persona, ya que denota un 
exceso de cuidado, un efecto antinatural y, lo más riesgoso, a alguien que también puede maquillar sus actos", 
comentó la experta. 
 
La coordinadora de moda Heidi Ruiz coincidió en que las chapas estaban exageradas. 
 
"Le daban un aire de falsedad aumentado siempre con una sonrisa, una mirada perdida y un lenguaje corporal que 
denotó desconfianza. 
 
"Respecto a su traje, creo que el cuello italiano de la camisa y el nudo tan grueso de su corbata no le favorecían, 
pues formaban una línea horizontal que lo hacía ver mucho más ancho", consideró Ruiz. 
 
Expertos en este campo convocados por REFORMA evaluaron el vestido, la apariencia y la postura de los 
candidatos mexiquenses en el primer debate. 
 
Al perredista Alejandro Encinas el traje le quedaba grande y la corbata a rayas contenía demasiada información, 
opinó Gabriel Ibarzábal, experto en moda del blog Latin Fashion. 
 
"El reloj tan grande que escogió distraía mucho, también portaba sus clásicos zapatos con suela de goma que ya 
son su rúbrica", enfatizó. 
 
Sobre Luis Felipe Bravo Mena, Gisela Méndez señaló que la corbata estaba chueca y su actitud corporal muy rígida 
y fría. 
 
En contraste, Jannette Klein, experta en moda y directora de la escuela que lleva su nombre, destacó el empleo de 
una corbata azul por estar acorde con los colores de su partido, el PAN. 
 



 
VIERNES 10 DE JUNIO DE 2011 
 

7 

Ibarzábal apunta que este candidato era el único que lucía una sortija de oro en el dedo y lentes casi transparentes, 
además de que su posición y movimiento de manos pusieron una barrera entre él y el público. 
 
"Parece un docente de una escuela religiosa. Alguien intelectual, pero que no conecta con los interlocutores", 
apuntó Ibarzábal. 
 
Visión de experta  
  
Análisis de una experta en imagen pública, moda y lenguaje corporal sobre los candidatos en el debate: Gisela 
Méndez Directora de Imagen Integral 
  

  Eruviel Ávila Luis Felipe Bravo Mena Alejandro Encinas 

Tipo de 
traje 

Clásico Clásico, sin propuesta o riesgos Clásico, con zapatos de 
suela de goma 

Corbata Desproporcionada respecto a 
las solapas, ancha 

Chueca e institucional Rayada, agradable 

Camisa Cuello italiano que no 
favorecía la corbata 

Ligeramente grande del cuello Blanca, cumplidora. 

Actitud Demasiado estudiada, poco 
natural 

Recia y de 'Mírenme, sí puedo gritar y 
enojarme' 

Tranquila, pero al mismo 
tiempo astuta, hizo la tarea 

Actitud 
corporal 

Muy trabajada 
Movimientos de nerviosismo con la 
cabeza, pequeños movimientos 
involuntarios 

Bien, correcta 

Lenguaje De fácil lectura En general, bien Necesita abrir más la boca, 
su dicción no es buena 

 
  
 

Rafael Segovia / Presidenciables 
 
Rafael Segovia 
 
(10 junio 2011).- La campaña electoral no sólo empezó sino que mostró desde el primer momento su rostro más 
desagradable, lleno de tapujos y obligado a recurrir, desde incluso antes de la largada, no a los defectos que tiene 
toda política sino los que tienen los políticos, todos los que se dedican a esta actividad. No hay políticos buenos y 
malos, todos son iguales, el oficio no admite gradaciones ni diferencias. Se enteran -o hacen como que se enteran- 
de lo que todo el mundo conoce desde hace años. 
 
La procuradora aprende en estos últimos días quién era el señor Hank Rhon. Era, conviene señalárselo porque en 
México los procuradores sólo se enteran de los acontecimientos por orden superior, ejemplo de cómo un 
ciudadano tenía una cantidad de armas para organizar un ejército privado y adueñarse de un estado. El acopio de 
armas, como se le dice al público, no es nada nuevo. 
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Pasan éstas por las fronteras terrestres, marítimas y áreas sin que nadie ni nada pueda impedirlo, aunque en un 
momento determinado por alguien aparece por medio de un hombre de características determinadas este 
apetecible arsenal. No apetecible porque las armas sean de por sí apetecibles, sino porque aparecen cuando deben, 
cuando es necesaria su aparición. ¿Quién las tenía? Ya se sabía, no el pelado que no tiene con qué pagar una sola, 
sino quien tiene eso, dinero para comprar cuantas le apetezcan. Es probable que el dueño no supiera cuántas 
tenía, pero era necesario que las tuviera. Como él, armado hasta la punta de las uñas, hay más de uno, quizá mil, 
10 mil o más, pero la procuradora no se había enterado. Todos lo intuíamos porque los simples mortales se 
imaginan las cosas, pero sólo las saben cuando por orden superior se les dicen. 
 
Hay más de un político que molesta y todos sabemos que molesta. Por sus méritos, su pasado y su presente, 
porque quiere participar en un juego al que nadie le ha invitado, porque es un juego más complicado que el que se 
lleva a cabo en sus casinos y bastante más caro, sólo pueden jugar algunos designados de antemano. 
 
El secretario Cordero ha sido designado jugador por sus pares. No estamos convencidos de que las cartas que le 
han dado sean triunfos, puede que tengan menos poder que un dos de oros -aunque lo maneje de vez en cuando-, 
puede ser que el as en este juego no esté aún distribuido, pero se olfatean unos a otros y se conocen a los que ya no 
tienen la menor posibilidad de jugar, ni de espectadores los admiten en esa mesa. Queda una última posibilidad, 
hacer trampa, romper las reglas, contravenirlas. Algunas, raras veces, se ha intentado. 
 
En la antigua carretera de México a Cuernavaca se encontraban de pronto unas viejas cruces olvidadas. Allí habían 
fusilado a Serrano y a unos cuantos que se atrevieron a desobedecer, que creyeron tener suficiente fuerza para 
hacerlo. Fue la última vez que la sucesión se resolvió por la violencia. Nadie más ha matado para protegerse o para 
proteger a alguien. Los modos han cambiado innegablemente para bien. El crimen de hoy ha cambiado de 
domicilio: no sabemos dónde habita, y eso es un inconveniente. 
 
El horizonte se estrecha; la sucesión se amplía en otro sentido, hay más partidos que hace unos años y, si cabe, 
también hay más candidatos, pero que están menos expuestos pues el juego político se cierra, entre otras razones, 
por la violencia que impera en el país. Pese a las exhortaciones del Presidente, la imagen de México sufre ante los 
embates del narcotráfico y una situación internacional que si anima a la democracia, también, en algunas 
regiones, conduce a regímenes autoritarios. En América Latina hay un desengaño democrático sólo paliado por la 
elección peruana y el estrechísimo margen que separó a los candidatos, margen que fue más pequeño aun en 
México, sin que esto signifique que nuestra democracia sea aun más frágil. La democracia en México, 
independientemente de los márgenes electorales, busca el discurso político, al de los hombres políticos y ahí en 
estos momentos es donde halla dificultades insuperables. 
 
La autoridad presidencial adquiere un desgaste imparable, tanto porque el Presidente se siente obligado a dar de 
sí todo lo posible y aun lo imposible: está obligado a mantener a sus secretarios al frente de sus cargos y con 
frecuencia estos secretarios no son capaces de mantenerlos políticamente, o el Presidente les obliga a tener una 
actitud para la que no tienen ni voluntad ni entrenamiento, lo que les lleva a decir tonterías como las dichas por el 
señor Cardero, premio nacional de estulticia. Va bien servido el PAN. 
 
 
 

DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / A la barandilla 
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Catón 
 
(10 junio 2011).- Aviso de peligro: Al final de esta columnejilla viene el espantable chascarrillo conocido con el 
nombre de "Mejor la cruda que eso". Las personas con sindéresis deben abstenerse de leerlo... Yo practico el 
idealismo. Por eso procuro ser realista. Advierto síntomas que me preocupan, pues me hacen ver que la vida 
política de México se está descomponiendo. Alguien dirá, y no le faltará razón, que siempre ha estado 
descompuesta, al menos desde los tiempos de Acamapixtli o Tezozómoc; pero lo cierto es que por estos días se está 
descomponiendo más aún, hasta el punto en que muchos actos de política tienen ya un tufo hedentinoso, como en 
los casos de Salazar Mendiguchía y de Hank Rhon. Antes los políticos dilucidaban sus pugnas en términos 
políticos; ahora los desahogan en barandillas del Ministerio Público o en juzgados de lo criminal. Sea en buena 
hora: peléense las comadres y díganse sus verdades. Pero si de esto va a resultar un toma y daca de dimes y 
diretes, de acusaciones tendenciosas, de persecuciones judiciales tramadas como arma electoral o de venganza, 
eso no va a elevar el nivel de la política, que de por sí está a la altura del betún (de los zapatos); antes bien causará 
que nuestra vida pública se siga mancillando. Por eso yo no soy vida pública; porque no me gusta que nadie me 
mancille. Para las mancilladas yo solito me basto... Después de haber orientado a la República paso al relato del 
execrable chascarrillo arriba mencionado... Un individuo se corrió una homérica parranda, y a consecuencia de 
eso amaneció al día siguiente con una horrible cruda o resaca, hangover en inglés. Mal espantoso es ése: quien lo 
sufre se da a todos los diablos, y hace propósito firmísimo de enmienda, con promesas a toda la corte celestial de 
no incurrir ya más en plétoras etílicas. "No hay hombre más humilde que un crudo", reza un sabio aforismo 
popular. Así, el hombre de mi cuento le rogó a un amigo que lo acompañara a un bar, pues deseaba procurarse el 
remedio conocido en los países de habla inglesa con el nombre de "hair of the dog". ¿En qué consiste dicha 
medicina? Se finca en el principio homeopático según el cual "Similia similibus curantur". Ese apotegma se 
atribuye a Aureolus Tephrastus Bombastus Paracelsus. Lo hizo suyo Samuel Hahnemann, el fundador de la 
homeopatía, quien pensaba que un mal se cura con lo mismo que originó ese mal. Según creencia antigua, se podía 
prevenir la rabia o hidrofobia poniendo en la mordedura causada por el perro algo del pelo de ese mismo perro. De 
ahí la frase "hair of the dog". Aplicada a la resaca o cruda equivale a curarla con lo mismo que la provocó, o sea 
bebiendo más. Dudosa es la eficacia de ese proceder, pero lo recomiendan algunos de los más grandes bebedores 
que en el mundo han sido, entre ellos Hemingway, quien para disipar al día siguiente los efectos de la noche 
anterior bebía tres litros de una mezcla de jugo de tomate con cerveza helada (Una gota de jugo, y lo demás de 
cerveza). El mismo principio quiso aplicar el protagonista de este relato. Había oído decir que la bebida conocida 
con el nombre de Bloody Mary alivia los efectos de la cruda. Al parecer el nombre de ese cocktail viene del de la 
reina Mary de Inglaterra, quien para restablecer el catolicismo en sus dominios envió a la hoguera a más de 300 
protestantes. De aquellas pugnas religiosas lo único bueno que salió fue el nombre del Bloody Mary. Esa 
popularísima bebida se prepara con 3 partes de vodka, 6 partes de jugo de tomate y una parte de jugo de limón. A 
esa combinación se añade un poquitín de salsa inglesa, una gotita o dos de Tabasco y una pizca de sal y pimienta. 
Se sirve en vaso jaibolero y se adorna con una varita de apio y una rodaja de limón. En compañía de su amigo el 
personaje de mi historia llegó a un bar atendido por una dama de profusas formas. Les pregunta la mujer: "¿Qué 
van a tomar?" Dice con voz doliente el crudo: "Yo quiero un Bloody Mary". Se dirige la mujer al otro: "¿Y usted?" 
Responde el amigo: "Yo no bebo. Sírvame un vaso de leche nada más". La mujer toma un vaso. Ante el asombro de 
los dos sujetos extrae de la blusa uno de sus munificentes pechos, y oprimiéndolo hace salir de él un sonoroso 
chorro de alba leche con el cual llena el vaso, y se lo entrega al cliente. Dice inmediatamente el otro: "¡Cancele el 
Bloody Mary!"... (No le entendí)... FIN. 
  
afacaton@yahoo.com.mx 
 
 

mailto:afacaton@yahoo.com.mx
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TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(10 junio 2011).- QUIZÁS el perredista José Guadalupe Acosta Naranjo y la panista Martha Elena García deberían 
pensar dos veces si de verdad quieren gobernar Nayarit. 
 
PORQUE llegue quien llegue a ocupar la gubernatura se encontrará con que Ney González tiene metido en serios 
problemas financieros al estado. 
 
TAN ES ASÍ que la calificadora Moody's anunció esta semana la reducción en la nota que le da a Nayarit, debido, 
precisamente, a que el deterioro de sus indicadores en 2010 fue "más grande de lo esperado". 
 
INCREMENTO del déficit, cinco años continuos de falta de liquidez y una constante alza en sus niveles de 
endeudamiento -que, además, empeorarán en este año- es lo que llevó a la agencia a poner una bandera amarilla 
sobre esa entidad. 
 
AHORA lo único que falta es que alguien le avise a Ney vía Facebook, que de ahí no sale, porque de otra manera 
difícilmente se enterará. 
  
CUENTAN QUE ahí viene la segunda parte de la cargada blanquiazul en favor de Ernesto Cordero. 
 
ESTA VEZ será de manera regionalizada. Es decir, en varios estados se prevé lanzar cartas públicas de apoyo a la 
precandidatura del secretario de Hacienda, suscritas por personalidades y funcionarios panistas en cada entidad. 
 
POR EJEMPLO, en Nuevo León, ya están recopilando las firmas de alcaldes, diputados federales y locales, además 
de personajes destacados del PAN, para estamparlas en un documento en el que manifestarán su apoyo al favorito 
de Los Pinos. 
 
CASUALMENTE el desplegado aparecerá justo a tiempo para cuando el precandidato visite Monterrey con el 
pretexto de participar en el tradicional Foro del IMEF. 
 
SERÁ EL SERENO pero Cordero está sacando muuucho colmillo para eso de los destapes "espontáneos". 
  
POR MÁS que desde Los Pinos pidan que se hable bien de México y que se dejen de lado los temas de violencia, 
con lo acontecido en los últimos días, como dicen en el rancho, ¡ni cómo hacerle! 
 
CUATRO COLGADOS, una cabeza por ahí rodando en las calles de Monterrey y un total de 14 muertes violentas 
en sólo dos días. Y en Morelia, 21 cadáveres regados. 
 
LA COSA ESTÁ en que ambas ciudades están entre las siete que serán sedes del Mundial de Futbol Sub 17 que 
arranca el 18 de junio y que, por supuesto, captará reflectores internacionales. 
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PA' ACABARLA de amolar, la inauguración del torneo ¡será en Morelia!, que está viviendo la peor crisis de 
inseguridad de su historia. 
 
NO VAYA a ser que la delincuencia organizada agarre en fuera de lugar a las autoridades. 
  
PARA MUCHOS, quien ganó el debate mexiquense fue Alejandro Encinas, pero quien dio color al mismo fue 
Eruviel Ávila... ¡con su chapitas! 
 
HABRÍA QUE preguntarle a su asesora de imagen, Ana Vásquez Colmenares, quién le pasó con tanta emoción el 
blush por las mejillas que lo dejó igualito a Pin Pon. 
 
YA LOS MALOSOS andan diciendo que si acaso Eruviel no logra ganar la gubernatura, al menos tiene asegurado 
su futuro como modelo Mary Kay, como vo cero de Comex y, con un poco de suerte, como protagonista de la 
nueva versión... ¡de Heidi! 




